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Las últimas noticias federadas, 
y el micro radial de FAA pueden encontrarse cada semana  

en la edición digital del periódico La Tierra: 
 www.diariolatierra.com.ar  

Bienvenida! 
Radio FM 92.7 Máxima de Bonifacio (Guamini), Buenos Aires;  

Radio FM 105.1 “La Lider” (Casbas), Buenos Aires; 
 

Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial 
del Informe Semanal de FAA 

 
SANTA FE: • Alcorta FM 92.1Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • Arroyo Seco FM 91.5 "Mi país” Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana 
Cianfagna y Martín Livolti • Bouquet  Radio Horizonte • Carlos Pellegrini Radio Estilo FM 104.5 “Dicho y hecho” Cond: Antonio Camacho L 
a V 7,30 a 10 hs. • Chabás FM Volver 92.5 “La mañana que faltaba” Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • Empalme Villa Constitución FM 
105.7 Radio Empalme “Tiempo compartido” L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante  / “Spinelli.com” Sáb 7 a 12 hs. Cond: Miguel Ángel Spinelli 
•  Landeta FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel •  María Susana Radio Metropolitan FM 96.1 “El mundo hoy” 
Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • Reconquista FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba 
Rivero, Luis Páez  • Rosario FM 105,5 “Sobre la hora” L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario “Aires 
de campo en radio” Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • “Desde la gente” L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea 
Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón “Imágenes urbanas” Mierc 17 a 18 hs. Cond Silvina Soñez • Rufino FM 98,9 Radio Universal L a V 
8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 Radio Fuego “Cancha Rayada” Cond: Alejandro Albornoz Villagra • San Guillermo Radio 
Cadena 2000 “Realidad Agropecuaria” Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • Santa Fe AM 1150 Radio 
Brigadier López “Campo litoral argentino” L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe “La vida por delante” 
Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 “Nada personal” L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • 
Sastre FM Guía 104.9  • Venado Tuerto LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 “Amanecer con el Bataraz” Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto 
Pasquín • Villa Cañás FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • Villa Ocampo Radio FM Leader “Puntos de Vista” L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio 
Fernández • Wheelright FM Libertad 103,5 “Foro Campero” L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro  
CAPITAL FEDERAL: • AM 1010 Onda Latina, “La voz del país”. Lun, Miérc y Vier de 20 a 21. Cond: Carlos Suárez 
BUENOS AIRES: • 9 de Julio FM Victoria “Resumen agropecuario” Sáb de 7.30 a 9 hs. Cond: Fernando Pedrotti •  25 de Mayo FM 102.5 
Radio Única “Tiempo de Radio” Cond: Guillermo Andrada L a V de 9 a 12 hs  • Ameghino  FM  103 • Arenales FM RGA 104,3 “Tribuna 
Abierta” Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • Bolivar FM Espacio • Bonifacio FM 92.7 Máxima • Bragado FM Zeus 98.3 “El pulso de la 
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ciudad” L a V 9 a 11 hs / La Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, Guillermo Deluchis. • Carlos Casares Radio Centro FM 
100.7 “Micro de Campo” L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • Casbas Radio La Líder FM 105.1 Lun, miérc y vier 8.30 hs Cond: 
Pablo Colombo • Chivilcoy LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses “Nuestro Campo” L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 “El 
tranvía” L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • Garré FM 91.1 Radio Frecuencia 9 “Frecuencia Rural” Lunes, miérc y vier 9 a 10 Cond: 
Juan Carlos Natale • General Pinto FM Panamericana 102.1 “Ciudad Abierta” Juez y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • Lincoln 
FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Mierc y Sab 12,45 hs  / FM 94.3 • Lobería FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la 
semana"Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • Pilar FM del Prado Satelital “La mañana de FM del Prado” L a V 10.30 a 12 
Cond: José Cuello • Rojas FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • San Nicolás AM 1430 Radio San Nicolás. “Mercado Agropecuario” L a V 
7.20, 12.05 y 18 hs. “Gente de Campo”  Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • Saavedra FM 104.9 Frecuencia Zero  L a V 17.15 y 
17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • Tres Arroyos  101.7 Radio Comunidad Argentina “Algo de lo nuestro” Lun, mier y vier 18.55. Sab y 
dom 5.55 hs Cond: Chango González  
CORDOBA: • Adelia María FM 91.1 Radio del Sol. “Buen día Adelia” L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • Camilo Aldao FM 92.5 Radio 
2000 Cond: Cristián Cuini • Coronel Moldes  FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 
hs Cond: Jorge Cueletti • Elena FM 99.3 Activa “Mañana Activa” Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano  • Jovita FM 97.9 FM 
“Gigante” • Justiniano Posse FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • Los Cóndores FM Activa “Mañana Activa” Miér 11.30 y 
Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • Porteña FM LIBERTAD 99.7 “Agroempresa” Cond: Andrea Porporatto  L a V 7 hs. / 12 hs•  Serrano 
FM 92.1. “Canal mensajero”. Cond: Vanina Rodino. L a V 10.30•  Ucacha FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia  
LA PAMPA: Alta Italia FM Cadena Energy 107.7 • Embajador Martini FM Cadena Energy 90.7 • Ingeniero Luiggi FM 89.5 Radio Cristal // 
FM 93.5 Conexión Oasis • General Pico Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio 
Esteban Ocerín • Parera FM Conexión Power 102.7 • Vertiz FM Cadena Energy 104.7  
NEA: CHACO: Gral. San Martín FM Dehoniana  “A buen tiempo” Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • Resistencia Radio 
Nacional Resistencia “A buen tiempo nacional”  Sáb  12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • P. Roque Saénz Peña Radio Yan Calla FM 100.3 • 
Charata FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • Gral. Pinedo FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli CORRIENTES: 
•Corrientes LT 7 Radio Provincia de Corrientes Arandu (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • Goya: LT6 Radio Goya AM 1200 “Los 
protagonistas” L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero. FORMOSA: Radio AM 990 “El campo y su gente” 
Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti  SANTIAGO DEL ESTERO: FM 95.5. Radio Comunitaria San Pedro. Cond: Mariano Ledesma Vier, 
Sáb y Dom a la mañana 
NOA: LA RIOJA: • Chilecito FM 103.3  TUCUMAN: • Los Ralos FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino SALTA: • San José de 
Metán Radio FM Spacio 107.1 “Desayuno con Susana” L a V 7 a 9.30 hs  Cond: Susana Ferrer 
CUYO: SAN LUIS: • Villa Mercedes FM 94.1. L  a Dom 08, 13 y 22 hs. “Micro de campo”. Conducción: Gustavo Gil MENDOZA: • General 
San Martín FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo 
ENTRE RIOS: • Concordia Radio del Sur FM 90.7 • Cerrito Radio Next FM 88.1 “Amanecer del campo” La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián 
Fischer• Diamante/ Strobel FM 106.5 Radio Mix. “Mix de noticias”. L a V de 10 a 12 hs Cond: Hugo Sánchez 
PATAGONIA: NEUQUEN: • San Patricio del Chañar FM San Patricio 104.9 RÍO NEGRO: • Villa Regina FM 90.1 “De qué lado estás” L a 
V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek 
 

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar ) 
Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a faa@faa.com.ar  

 
 
28 de agosto: gran acto multisectorial en Buenos Aires  
Paritaria Social por una justa distribución de la riqueza  
La Federación Agraria Argentina convoca para el martes 28 de agosto, desde las 14 hs, a un gran 
acto en la ciudad de Buenos Aires por la redistribución del ingreso nacional. Participan de la iniciativa 
la Central de Trabajadores Argentinos (CTA), el Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos, la 
Asamblea de Pequeños y Medianos Empresarios (APyME) y otros movimientos sociales. “El 
propósito es fijar una agenda social que incluya como tema principal la discusión sobre la distribución 
del ingreso en la Argentina”, se explicó.  
El anuncio de la marcha se realizó a través de una conferencia de prensa en la que representó a la 
FAA su secretario gremial, Omar Barchetta. Allí también estuvieron Hugo Yasky, Pedro Wasiejko y 
Pablo Micheli, de CTA; Edgardo Forn, del Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos, y Francisco 
Dos Reis, presidente de APyME, entre otros. 
"En lo que respecta al sector agropecuario, es importante recodar que no todo el campo es lo mismo. 
El pequeño y mediano productor, el productor de economías regionales está muy perjudicado por 
esta política donde se viene concentrando la riqueza permanentemente. Por eso reclamamos un 
modelo productivo que tenga que ver con el desarrollo rural, con la vida de los pueblos que es lo que 
hoy se ve afectado. El modelo de concentración no afecta a un solo sector sino a todos. Por eso hoy 
estamos juntos en esta convocatoria", dijo Barchetta, de la FAA. 
Por su parte Hugo Yasky, secretario general de CTA, anticipó que la movilización también reclamará 
por la personería gremial de la Central. "Se trata de una acción que protagonizaremos en demanda 
de un programa amplio que garantice una justa distribución de la riqueza. Reclamamos una paritaria 
social que significa convocar a un espectro multisectorial para definir políticas que avancen hacia una 
mejor calidad y recomposición del salario, tanto de los activos como pasivos; actualización del cupo y 
de los valores de los planes sociales; seguro de empleo y formación y avanzar hacia la consolidación 
definitiva del sistema estatal de reparto para garantizar el 82 por ciento móvil que históricamente 
vienen reclamando nuestros jubilados", señaló Yasky.  
 
Fuente: Agencia de Noticias CTA www.agenciacta.org.ar  
 
Participó la FAA 
Se realizó Fericerdo 2007 en Marcos Juárez 
En el marco de la exposición de la FERICERDO 2007 en el predio del INTA de Marcos Juárez la 
FEDERACION AGRARIA ARGENTINA presentó un Stand en el cual se difundió y explicó la 
propuesta porcina de FAA para el desarrollo del sector porcícola y los servicios que presta a los 
productores la Entidad. 
Además el Frigorífico Minguillon junto a la Cooperativa Agrícola Ganadera de Arroyo Cabral 
ofrecieron sus productos al público mediante una degustación.  
En la inauguración de la muestra estuvo presente el Secretario de Agricultura, Javier de Urquiza, el 
vicepresidente del Inta, Amadeo Nicora, el Secretario de Agricultura de Córdoba, Daniel Carignano, el 
Director nacional del Inta, Néstor Oliveri; y el Director del Centro Regional Córdoba del Inta, Emilio 
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Severina. La inauguración fue conducida por el ingeniero Marcelo Tolchinsky, Director del INTA 
Marcos Juarez y por el profesor agrónomo Naum Spiner.  
Por FAA asistieron el Secretario Gremial, Omar Barchetta, los coordinadores de la Comisión Interna 
Porcina de FAA, Dr. Abel Otaño y José Luis Livoltti, el director Carlos Bergia, los funcionarios, Fabián 
y Julián Tenaglia, Luis Contigiani, y Daniel Bodo, entre otros. 
Por la tarde, el Secretario de Agricultura de la Nación, Javier De Urquiza, y la delegación de FAA 
recorrieron la muestra.  
La realización de la séptima edición de la feria muestra al sector con un significativo aumento en la 
producción, que se refleja en los niveles de actividad en los frigoríficos. En el primer semestre del 
año, la faena creció 14,18 por ciento respecto a igual período de 2006, al pasar de 1,3 a 1,5 millones 
de cabezas, según informó la Secretaría de Agricultura de la Nación.  
En tanto, el consumo de carne porcina pasó de un promedio mensual de 6,60 kilos por habitante por 
año, en el primer semestre de 2006, a 7,33 kilos por habitante por año entre enero y junio últimos.  
La feria desde 1998 agrupa a empresas, cabañas, núcleos genéticos y entidades del sector porcino 
nacional. Durante dos días se presentan los últimos avances en las técnicas de producción, 
comercialización y exportación. Fericerdo es la única muestra integral que se desarrolla en el país 
para el sector.  
Finalmente los dirigentes federados, Otaño y Livoltti participaron activamente de la reunión de la 
Mesa nacional y el Foro porcino buscando la definición de un marco regulatorio que permita 
desarrollar y dar estabilidad al sector.   
 
Santa Fe  
FAA rechaza suspensión de la Unidad Económica Agraria 
El 22 de agosto, la Federación Agraria Argentina emitió un comunicado de prensa rechazando la 
suspensión de la Unidad Económica Agraria (Ley 9319) por el término de dos años, medida 
prevista por un proyecto de ley que cuenta con despacho favorable de la Comisión de Asuntos 
Constitucionales de la legislatura santafesina.  
Suspender el principio de la Unidad Económica Agraria es un “equivalente elegante” a derogarla, y 
podría tener consecuencias nefastas. En este contexto, la FAA viene trabajando intensamente en la 
búsqueda de soluciones alternativas que den una solución responsable al problema del condominio 
indiviso, sin caer en propuestas facilistas ni de corte inconstitucional. Los ejes de la propuesta 
alternativa se podrían circunscribir en los siguientes: 
 

1. En primer lugar rever el decreto reglamentario del ‘94 de superficies mínimas, que si 
bien significó un avance, hoy se encuentran obsoletas producto de los avances 
tecnológicos.  

2. La anexión de lotes a linderos y a distancia (no linderos) para que constituyan Unidades 
Económicas Discontinuas. 

3. Posibilidad de resolver condominios de parcelas minifundistas, a través de anexiones, sin 
que los remanentes constituyan Unidades Económicas. 

4. Factibilidad de desarrollar actividades productivas no corrientes (que si bien están 
contempladas en el decreto reglamentario, deberían estar previstas en la futura ley que 
regule la materia). 

5. Acceso al otorgamiento de créditos blandos subsidiados por el Estado, para la compra de 
parcelas entre condóminos. 

6. Excepción de pago del  impuesto inmobiliario para constituir Unidades Económicas. 
 

La Federación Agraria apela a la racionalidad de los legisladores santafesinos, para que no permitan 
la aprobación de un proyecto de ley que atenta contra los pequeños y medianos productores, y afecta 
seriamente a los intereses de todos los santafesinos y las generaciones futuras.  
 
 
Estuvieron Buzzi, Orsolini y Motta 
Intensa jornada en Presidencia Roque Sáenz Peña, Chaco 
El 22 de agosto, en la ciudad de Presidencia Roque Sáenz Peña, se llevaron a cabo tres importantes 
actividades que contaron con la presencia del Presidente de FAA, Eduardo Buzzi, el Vicepresidente 
Pablo Orsolini, y el Secretario de juventud Esteban Motta. 
En horas de la mañana en las instalaciones del Hotel Gualok, se reunió la comisión ejecutiva del Foro 
Provincial de Agricultura Familiar. 
Durante la tarde se llevó a cabo la Reunión del Consejo de Delegados del Distrito 1, donde los 
representantes de las provincias de Chaco, Formosa, Corrientes y Misiones, escucharon al 
presidente Buzzi quien analizó la realidad social del sector. Los presentes debatieron en torno a las 
acciones gremiales a llevar adelante en caso de no tener respuestas sobre el fondo algodonero. 
También se plantearon otras problemáticas como la de las tierras que viene afrontando la Asociación 
de Productores del Bañado la Estrella en Formosa. 
Finalmente, por la noche con una nutrida concurrencia, se llevó a cabo una nueva reunión de la 
Constituyente Social. Del acto participaron, además de Buzzi, dirigentes nacionales como Víctor De 
Genaro de la CTA y Carlos Chile del MTL. En la oportunidad se discutió e instaló la necesidad de 
avanzar en un Movimiento Social amplio que promueva un cambio en nuestro país. “La Reforma 
Agraria solo será posible en el marco de una reforma social amplia, donde los campesinos, los 
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chacareros, los obreros, los pymes, y todo el campo social y popular luchemos hombro a hombro” 
expresó Buzzi. 
 
Con la presencia de prestigiosos panelistas 
Se realizó en Rosario una Jornada sobre “Políticas y propuestas para un 
nuevo modelo agropecuario” 
Organizada por Federación Agraria Argentina y Revista Cuadernos del Gran Rosario, el 23 de agosto 
se realizó una Jornada-Debate denominada: “Políticas y propuestas para el sector agropecuario: un 
modelo diferente”. 
El encuentro tuvo lugar en la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional de Rosario y contó con 
la asistencia de prestigiosos investigadores y profesionales del sector. 
Durante la Jornada se desarrollaron distintos paneles: “Concentración y extranjerización de la 
propiedad y de la producción. Hacia un modelo de Desarrollo rural”, a cargo del doctor Ricardo 
Dagotto, síndico de la FAA; “Apropiación de la renta agraria” por las licenciadas Silvia Cloquell y 
Roxana Albanesi de la Facultad Ciencias Agrarias; “Política tributaria. Problemática actual del sistema 
impositivo del sector agropecuario: propuestas de reformas”, por el doctor  Juan Manuel Alvarez 
Echagüe, abogado tributarista; “Ecosistema, medio ambiente, agua”, por la ingeniera Elba Stancich 
del Taller Ecologista; “Derechos de propiedad y semillas”, por el doctor Aldo Casella; “Rol de la 
Universidad , profesionales y técnicos para un paradigma tecnológico- productivo”, por el médico 
veterinario Juan José Noste, vice decano de la Facultad Ciencias Veterinarias; “Excluidos e incluidos. 
Problemas demográficos, poblamiento de localidades rurales” por Patricia Propersi, ingeniera 
agrónoma, de la Facultad de Ciencias Agrarias; “Agricultura, territorio y desarrollo rural sostenible” 
doctor ingeniero agrónomo Walter A. Pengue, director del Programa de Posgrado en Economía 
Ecológica de la UBA. 
Las palabras de cierre estuvieron a cargo de Eduardo Buzzi, presidente de Federación Agraria  
Argentina, quien destacó “la calidad y profundidad de las exposiciones” de los especialistas. “Estas 
investigaciones contribuyen y avalan lo que la FAA viene  señalando desde hace tiempo”, dijo el 
dirigente. Además, instó a la “convocatoria de un gran congreso nacional, en los próximos meses, 
que pueda juntar a técnicos, productores e intendentes, para discutir estos temas fundamentales para 
el futuro de nuestro país”. 
Por otra parte, durante la tarde, Buzzi y el decano de la Facultad de Derecho, Ricardo Silberstein 
junto a algunos panelistas de la Jornada, brindaron una conferencia de prensa a la que concurrieron 
numerosos medios de la ciudad.                                   
Coordinaron las actividades Lindolfo Bertinat; Roberto Peccia; Jaskel Shapiro; Marina Marsili. 
El evento fue auspiciado por la Facultad de Derecho; Fac. Cs Agrarias; Fac. de Cs. 
Veterinarias;  Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos; Taller Ecologista; APYME; Asamblea 
Provincial por el Agua; Federación de Cooperadoras Escolares; Centro de Estudiantes de Derecho. 
  
Fue organizado por Asociación Madres de Plaza de Mayo 
FAA en Congreso de “Economía Política y Derechos Humanos”  
El jueves 23 de agosto, el secretario de Finanzas de la FAA, Juan Manuel Rossi, participó de un 
panel sobre “Energía y Recursos Estratégicos” que se realizó en Buenos Aires en la sede de la 
Asociación Madres de Plaza de Mayo. La actividad, formó parte del Congreso “Economía Política y 
Derechos Humanos”, que organizaron las Madres en esta semana, con presencia internacional y la 
participación de más de mil personas.  
Rossi, que disertó sobre biocombustibles, compartió el panel con Fernando “Pino” Solanas, 
presidente del Movimiento por la Recuperación de la Energía Nacional Orientadora (MORENO), y con 
el licenciado Diego Mansilla.  
Solanas dijo que las autoridades nacionales no están aprovechando las posibilidades que tiene el 
país de recuperar sus recursos estratégicos en materia de energía. Y denunció el carácter 
“entreguista” de las renegociaciones que están haciendo las provincias petroleras de los contratos de 
explotación hidrocarburífera.  
Mansilla, a su vez, rechazó que el proyecto de argentinizar Repsol YPF a través de la recompra de 
acciones por parte de empresarios locales, sea una acción que permita recuperar soberanía en 
materia energética.  
Finalmente, la FAA pudo explicar que la entidad viene desarrollando el proyecto BIOFAA, que permite 
la elaboración de biodiesel de manera sustentable, generando valor agregado a la producción y 
desarrollo en los pueblos. “De esta manera, se puede avanzar al reemplazo de los combustibles de 
origen fósil por los de origen vegetal. Además, cabe destacar que las plantas de BIOFAA prevén un 
funcionamiento que no afecta la oferta de materia prima para la producción de alimentos”, señaló 
Rossi. 
 
 
En su 85 aniversario, con presencia de Omar Barchetta  
Se realizó Asamblea Anual de la Filial FAA Oncativo 
El jueves 23 de agosto se realizó la Asamblea anual de la Filial de Oncativo, Córdoba. Es de destacar 
que este año la filial cumple 85 años de vida, los cuales se festejarán en el día del agricultor el 8 de 
septiembre próximo. Estuvieron presentes el Secretario Gremial, Omar Barchetta y el funcionario Luis 
Contigiani. 
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La asamblea se abocó a renovar su comisión directiva y aprobar el balance contable. Este último tuvo 
un resultado positivo muy importante para la Filial.  
En la presidencia de la Filial la asamblea -por unanimidad solicitó- que continuara el actual 
Presidente, Víctor Hugo Gasparini. Éste sostuvo en su informe que existe “alta preocupación de los 
productores de la región por el actual modelo agropecuario, que debilita y margina al chacarero 
tradicional”. Se hizo referencia luego a la actuación de los fondos de inversión, pool de siembra, 
grandes capitales que se están quedando con tierras, rentas, etc. También se remarcó el perjuicio 
que está ocasionando la caída de muchos productores del Registro de Operaciones de Granos.  
En relación al tema impositivo se pidió que la Central que analice la presentación de un Amparo en 
defensa de los productores. 
Por su parte, Barchetta luego de compartir el diagnostico sobre la alta concentración agraria sintetizó 
las principales acciones de trabajo de la conducción nacional de la Entidad, explicó el proyecto de 
arrendamientos y de extarnjerización de tierras, y comentó las ultimas acciones gremiales en relación 
al tema impositivo. Por último hizo un balance de la marcha nacional realizada en el mes de julio 
pasado. 
 
Discutieron la implantación de la ley para el sector 
Reunión en Santa Fe por la ley ovina provincial 
El miércoles 22 del corriente se llevó a cabo una reunión informativa sobre la actualidad de la 
implementación de la Ley Ovina provincial, en el Salón Rojo del Ministerio de Producción. Dicha 
reunión fue convocada por la Comisión Ovina, y contó con la presencia de asesores del gobierno 
provincial, las Facultades de Agronomía de Zavalla y de Esperanza, CRA, CONINAGRO, Sociedad 
Rural y por Federación Agraria, estuvieron presentes el Secretario Gremial de FAA, Omar Barchetta y 
el Director, Abel Otaño.  
El eje de la convocatoria fue el tratamiento del avance de los proyectos productivos que plantea la ley 
y la modalidad de implementación de la misma en el territorio provincial. 
Se destacó que se comenzarán a realizar cursos de instrucción a mediados del mes próximo para los 
profesionales que van a diseñar los proyectos de producción. A su vez, a fin de año se dictarán 
cursos de capacitación para productores con la finalidad de brindarles todos los elementos 
pertinentes sobre la producción ovina para que la actividad resulte lo más previsible posible. 
 
Se realizó en 25 de Mayo 
Importante charla sobre híbridos FAUBA y créditos para el campo En una 
jornada organizada el jueves 16 de agosto por la filial veinticinqueña de la Federación Agraria 
Argentina, las instalaciones del Auto Club sirvieron para la presentación de charlas informativas sobre 
los nuevos híbridos de maíz y girasol producidos por la Facultad de Agronomía de la Universidad de 
Buenos Aires -en convenio con nuestra organización gremial-, y la exposición de las herramientas 
financieras que ofrece en la actualidad el Banco Credicoop para el desarrollo del sector agropecuario.  
Ante una importante cantidad de asistentes, el encuentro contó con la disertación de los técnicos 
Cristian Roca y Gabriel Grieco, integrantes del Departamento de Servicios de la FAA, y los 
representantes de la entidad bancaria, Antonio Navarro y Rafael Nieto, ejecutivo zonal y gerente de la 
sucursal local respectivamente.  
 
Los maíces FAUBA 
La presentación de los híbridos FAUBA fue realizada por Roca, quien tuvo a su cargo la explicación 
del origen de estos destacados productos surgidos del desarrollo tecnológico y genético nacional, a 
través de la Facultad de Agronomía de la Universidad de Buenos Aires y que actualmente 
comercializa la Federación Agraria Argentina.  
Sostuvo que "después de varios años de ensayos han salido a la venta tres productos de maíz de 
ciclo completo, simples, sin ninguna modificación genética y con un buen potencial de rendimiento."  
Así presentó Cristian Roca a FAUBA 209, FAUBA 207 y FAUBA 3760, éste último un "tri-híbrido" para 
zonas de mayor marginalidad donde la fertilización no siempre es la adecuada.  
Destacando que los dos últimos se orientan para la zona de tierras como las que posee 25 de Mayo y 
la región, explicó que "con estos suelos, cuando hablamos de maíces lo hacemos pensando en los 
pequeños y medianos productores, y ofrecemos entonces un producto de buen rendimiento y bajo 
costo."  
Según explicó el encargado de semillas, "fueron lanzados al mercado desde hace tres años y año 
tras año hemos incrementados las ventas; durante este 2007 la buena perspectiva se continúa y 
vuelven a surgir como un buen negocio para los productores agrícolas de la región".  
   
Las líneas del Credicoop 
Por su parte Antonio Navarro y Rafael Nieto, ejecutivo zonal y gerente de la sucursal veinticinqueña 
del Banco Credicoop, presentaron ante el auditorio todo lo referente a los servicios crediticios que 
posee hoy aquella entidad respecto del sector agrícola-ganadero. 
Dentro del panorama actual, resaltaron que "los créditos de capital de trabajo con vencimiento a 
cosecha son los más utilizados en la actualidad, junto con toda la línea de inversión en bienes de 
capital."  
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Navarro sostuvo que "el sector está invirtiendo fuertemente en maquinarias y en función de 
recomponer una gran parte de sus implementos agrícolas, y nuestra institución dispone de líneas de 
financiación para tales fines."  
Destacó también que "el Credicoop, por ser una banco cooperativo, ofrece ventajas no solo ligadas a 
tasas de interés más bajas y diferentes plazos, sino que además otorga la posibilidad de que los 
tomadores se hallen exentos de la aplicación del impuesto de sellos."  
Respecto al desarrollo de la cartera de créditos, el ejecutivo zonal señaló que "es superior a la del 
año pasado; habiendo salido de la grave crisis del 2001, ha existido una importante crecimiento en 
este aspecto, con nuevas líneas de financiación más la posibilidad de que algunos productores hayan 
licitado con tasas bonificadas o fijas".  
Persiguiendo el objetivo de estar cerca de la comunidad, Antonio Navarro manifestó que "formamos 
parte de un banco cooperativo que nos diferencia de otras entidades de igual función; el Credicoop no 
tiene dueños y además desarrolla sus políticas y toma sus decisiones en el país, atendiendo a 
empresas nacionales y estando siempre cerca de sus asociados."  
 
Fuente: Diario 25 de Mayo 
 
Presidido por el Ministerio de Educación 
Se firmó Convenio para la Formación Profesional en el Sector Agropecuario 
El 17 de agosto tuvo lugar un acto en la sede del Instituto Nacional De Educación Tecnológica 
(I.N.E.T), en el transcurso del cual se firmó un Convenio Marco para la creación de una RED DE 
FORMACIÓN PROFESIONAL PARA EL SECTOR AGROPECUARIO (RED). 
El encuentro fue presidido por el Ministro de Educación, Ciencia y Tecnología de la Nación, Lic. 
Daniel Fernando Filmus, siendo signatarias del Convenio las siguientes organizaciones: 

• Ministro de Educación, Ciencia y Tecnología de la Nación, representado por el Instituto Nacional de 
Educación Tecnológica (I.N.E.T).  

• Secretaria de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentos (SAGPyA).  
• Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (I.N.T.A).  
• CONINAGRO.  
• Federación Agraria Argentina (FAA).  
• Sociedad Rural Argentina (S.R.A).  
• Confederaciones Rurales Argentinas (C.R.A)  
• Unión Argentina de Trabajadores Rurales y Estibadores (UATRE).  
• Federación de Asociaciones de Centros Educativos para la Producción Total (FACEPT).  
• Federación de Institutos Agrotécnicos Privados (FEDIAP).  
• Fundación Marzano.  

 
Mediante este acuerdo las partes se comprometen a colaborar entre sí y realizar todas las acciones 
necesarias para alcanzar el objetivo común de promover la creación y patrocinar el funcionamiento de 
una Red de Formación Profesional para el Sector Agropecuario, potenciando a través de la misma el 
desarrollo de las funciones propias de la formación profesional en el marco de la Ley 26.058, 
gestionando una fluida circulación de la información sobre la problemática del sector y de las 
experiencias formativas, la capacitación de docentes y directivos y la optimización de los recursos de 
las instituciones formadoras.  
También persigue favorecer la vinculación entre las instituciones de formación profesional, el sector 
agropecuario, los centros de desarrollo tecnológico para el sector y los destinatarios de la formación 
profesional. 
Asimismo, las entidades agropecuarias firmantes asumen las siguientes responsabilidades: 

a) Proporcionar información apropiada para el desarrollo de la capacitación de los docentes de las 
instituciones de Formación Profesional que integren la RED. 

b) Facilitar el acceso y la circulación de información relativa al sector considerando diversidad de 
fuentes (bibliotecas y centro documentales, entre otras) y soportes materiales. 

c) Brindar de acuerdo a las posibilidades, apoyo a las instituciones de Formación Profesional que 
integren la RED. 

d) Canalizar la vinculación del sector educativo (en particular instituciones de formación profesional) 
con el sector de la producción agropecuaria. 

e) Proporcionar los profesionales necesarios para la consulta técnica respecto al análisis sectorial, la 
elaboración de perfiles profesionales y de marcos de referencia para la definición de ofertas de 
formación profesional y los procesos de homologación. 

 
Posteriormente a la firma del Convenio, hizo uso de la palabra el  ministro Filmus, quien entre otras 
cosas destacó que esta iniciativa surge en el marco de la Ley de Educación Técnico Profesional que 
entre sus fines y propósitos establece la necesidad de fortalecer las instituciones y programas de 
educación técnico profesional  en el marco de políticas nacionales y estrategias de carácter federal  
que integren las particularidades y diversidades jurisdiccionales, sosteniéndose además la 
importancia de orientar la definición y el desarrollo de programas en todo el país para el 
fortalecimiento y mejora de las instituciones de educación técnico profesional. 
En representación de la FAA, asistió el director Guillermo Giannasi. 
 
 
Con presencia de 120 productores 
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Charla sobre los servicios de FAA en La Playosa 
El jueves 23 de agosto se realizó en La Playosa, provincia de Córdoba, una importante charla sobre 
los servicios que ofrece la Federación Agraria Argentina. Los disertantes fueron Fabián Tenaglia, 
Flavio Delfino y Julián Tenaglia. Participaron unos 120 productores, y el evento estuvo organizado por 
la firma Agroterra.  
Se proyectó en pantalla gigante un video sobre el corretaje de granos y las posibilidades que ofrece 
Federar, la corredora de la FAA. Enseguida, hubo disertaciones sobre este tema. Además, el 
ingeniero Flavio Delfino explicó a los productores presentes los avances de la Federación Agraria con 
sus proyectos de Maíz FAUBA y de Girasol Alto Oleico, ambos  desarrollados en convenio con 
entidades públicas. La actividad finalizó con una cena de camaradería para los presentes. 
 
 
Actividades de la Juventud Federada 
Se anuncia Cena en Villa Eloisa por el Día del Agricultor 
El próximo 8 de septiembre el Centro Juvenil Agrario “23 de Enero” de la localidad de Villa Eloisa, 
realizará la tradicional “Cena del Agricultor”. La misma se llevará a cabo en el Salón Cosmopolita, a 
partir de las 21:30. El valor de la tarjeta es de $ 30. Para consultas llamar al teléfono 03471 491053.  
 
Actividades de la Juventud Federada 
Encuentro en Maipú Buenos Aires 
Los días 18 y 19 de agosto, los representantes de la juventud Matias Fabbri y Eliel Navaez 
participaron del encuentro que organizó la organización “Don Jaime de Nevares”, bajo el lema 
“Hombres con tierras y tierras con hombres” en Maipú, provincia de Buenos Aires. Fueron dos días en 
los que organizaciones del campo y del conurbano porteño intercambiaron opiniones e ideas. 
También se realizaron actividades típicas del campo y se expusieron las diferentes realidades y las 
accciones que se están llevando adelante para la transformación de las mismas.    
 
 
Actividades de la Juventud Federada 
La FAA estuvo en Bolivia en Encuentro Trinacional  
Desde el 16 al 20 de agosto, el militante Elbio Leañez participó del Primer Encuentro Trinacional de 
Jóvenes Emprendedores en Camiri, Bolivia, en el cual se abordaron distintas temáticas referidas al 
Espíritu Emprendedor, la promoción de la cultura emprendedora y la implementación de políticas 
pùblicas para los jóvenes. En la oportunidad se presentaron las distintas delegaciones, y se pudieron 
compartir las diversas experiencias. Los emprendimientos provenían de distintos lugares de Bolivia, 
como Yacuiba, Muyupampa, Villa Monte, Charagua, Cochabamba, entre otras. El encuentro contó 
con la presencia de mas de un centenar de jóvenes, una delegación de Argentina; Fundación 
Plurales, El Ceibal y Federación Agraria Argentina. 
En la Jornada se realizaron visitas para conocer algunos de los emprendimientos y a una feria de 
exposición de los de Camiri. 
En la oportunidad también disertaron los representantes de: Fundación  Red Boliviana 
Emprendedora, Fundación Autazo, Fundación Emprender (Programa INNOVA). 
 
Buenos Aires 
Charla - debate en el Instituto Nacional de Educación Tecnológica  
En el marco del Primer Encuentro de la Red Nacional de Formación Profesional para el Sector 
Agropecuario, el 16 de agosto se desarrolló en la sede del Instituto Nacional de Educación 
Tecnológica (I.N.E.T) de la ciudad de Buenos Aires, la charla-debate: “La Formación – Capacitación 
en el Sector Agropecuario: Líneas de acción y Fundamentos”. 
El encuentro fue coordinado por el director nacional de Educación Técnico-Profesional, Lic. Jorge 
Srur, participando además el Prof. José Maria Orozco (SRA); el Ing. Clemente Bliujus (CONINAGRO); 
Carolina Llanos y Oscar Ceriotti (UATRE), y Guillermo Giannasi (FAA). 
A su turno, Giannasi explicó detalladamente las acciones y tareas que la entidad federada viene 
haciendo en el ámbito educativo rural a través de la Fundación FAA y solicitó que el Estado adopte un 
rol activo a fin de alcanzar una mayor capacitación en el sector agropecuario. 
 
Se consolidan las bases federadas 
Se reactivó la Filial de Morrison 
El miércoles 22 de agosto en la localidad de Morrison se reactivó la filial de Federación Agraria 
Argentina. El acto contó con la presencia del director del Distrito V, Carlos Bergia y el presidente de la 
Filial Bell Ville, Mariano Bondone quienes manifestaron su satisfacción y destacaron la importancia de 
la entidad federada para el pequeño y mediano productor agropecuario, sector mayoritario en esta 
zona del país.  
 
 
Sede Regional NOA 
Se realizará una charla informativa sobre semillas 
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El viernes 7 de septiembre, la FAA junto al Consejo Regional del Instituto Nacional de Semillas 
(INASE) y la Cooperativa Agropecuaria Unión y Progreso organizan una charla informativa sobre 
semillas. 
La misma se desarrollará a las 15 hs en las instalaciones de la Cooperativa Unión y Progreso  de La 
Ramada de Abajo. Allí se contestarán todas las preguntas de los productores agropecuarios con 
respecto al uso propio de semilla, las resoluciones vigentes, la implementación del registro de 
usuarios, etc 
 
Para mayor información dirigirse a: Sede Regional NOA 0381-4310921,  sedefaanoa@arnet.com.ar  
 
Río Negro y Neuquén 
La Federación de Productores de Fruta se reunió con el secretario de 
Agricultura de la Nación 
Manuel Mendoza, presidente de la Federación de Productores de Fruta de Río Negro y Neuquén, 
junto al ministro de Producción rionegrino, Juan Acattino, y representantes de CINEX y CAFI se 
reunieron el 21 de agosto en Buenos Aires con Javier de Urquiza, secretario de Agricultura, 
Ganadería, Pesca y Alimentos de la Nación. Defendieron los alcances del Plan Integral Frutícola (PIF) 
en una tensa reunión.  
Manuel Mendoza solicitó en la oportunidad que se liberen con urgencia fondos para cumplir con las 
metas a corto plazo del PIF, dando prioridad a los programas de reconversión, seguro de granizo, 
erradicación de montes abandonados y/o en riesgo sanitario, apoyos especiales a pequeños y 
medianos productores que quedaron fuera de los bloques de lucha contra la carpocapsa con el 
subsidio de agroquímicos, y la entrega de plantas.  
Se informó que ya han sido transferidos 6 millones de pesos para raleo a ArgenInta para ser 
derivados luego a FUNBAPA, de los 9 millones comprometidos inicialmente. El resto de los reclamos 
serán contestados a la brevedad durante esta semana, para fortalecer el avance del PIF.  
Fuente: Prensa- Fed. Productores de Fruta de RN y Nqn  
 
Curso sobre queso de cabra  
"El desafío es revertir la marginalidad del sector caprino"  
Así lo señaló para toda América Latina el veterinario chileno Rubén Cortés Campuzano, especialista en 
elaboración de productos lácteos con leches de cabra y oveja.  
 
La Filial "Provincia de San Juan" de Federación Agraria Argentina con el auspicio del Gobierno de la 
Provincia, desarrollaron durante el 3 y 4 de agosto pasado un curso teórico práctico sobre elaboración 
de queso, yogur y dulce de leche de cabra y oveja considerando además el aspecto sanitario e 
higiénico previo a la obtención de la materia prima. 
Jorge Suárez, presidente de Federación Agraria indicó que si bien esperaban unas 50 personas, se 
vieron sorprendidos por más de 80 participantes entre productores, profesionales y personas afines a 
la caprinocultura. 
El mismo estuvo a cargo del especialista chileno en la materia, el médico veterinario Rubén Cortés 
Campusano, actual asesor y capacitador en producción láctea y en curtiembres de cueros de cabra 
de la Municipalidad de Lampa en Chile. 
Abordó los métodos y bases y conservación de alimentos lácteos así como los pormenores de la 
elaboración de quesos, yogur y ricota entre otros aspectos de un curso intensivo en el contenido, 
desarrollado en el Sindicato de Luz y Fuerza -Parque Norte-, de avenida Rawson en Concepción.  
 
Desde Chile 
Suplemento Verde de Diario de Cuyo dialogó con el veterinario Rubén Cortés Campuzano sobre la 
situación de la producción de queso de cabra en Chile, quien calificó "la realidad productiva chilena 
como muy similar a la sanjuanina, con un sistema muy arcaico y también con la participación de 
nuevos emprendedores y grandes empresas comercializadoras".  
Consultado por el tipo de animales, comentó que actualmente el 42 % de la producción corresponde 
a cabra criolla. 
Consultado por el mercado chileno de queso de cabra, destacó que "el consumo per cápita nacional 
es de 4,1 kilogramos de queso y el 5 a 7% de este volumen corresponde a queso de cabra". 
 Sobre los niveles totales de ordeñe caprino añadió que la "producción de leche de cabra según los 
últimos registros del año 2004, rondó las 9.850 toneladas anuales, mientras la producción de quesos 
de cabra sumó unas 1.673 toneladas en el mismo período". 
En torno a los valores del kilo de queso elaborado con leche de cabra en el mercado informal, los 
ubicó entre U$S 0,94 a 4,7 por kilogramo según el tipo, zona y la calidad. 
En el mercado formal en cambio, esto es una góndola de supermercado por ejemplo, el precio va 
desde los U$S4,7 a 6,6 por kilogramo. Aclaró que además en en el mercado informal actúan muchos 
intermediarios lo que repercute en el bajo precio al productor. 
Indicó que "la principal empresa productora de leche y queso de cabra es "Chevrita" la que exporta 
hacia Argentina, Brasil y Bolivia sumándose este año EEUU y México". 
"Recientemente se aprobó cuota de exportación nacional de US$ 100. mil. El volumen de exportación 
pesimista es de U$S 57 mil indicó el especialista, agregando que el optimista es recuperar los U$S 
107 mil que se exportaron el año 1994, su descenso se debió a la mala reputación que se le da al 
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queso de cabra producto de intoxicaciones por la mala higiene de algunos productores en la 
elaboración del producto", explicó. 
Según Cortés Campuzano, "el 90 % de la producción de queso es de cabra criolla y el 10% de otras 
razas en confinamiento. En cuanto a la calidad de la leche, destacó que para él la de cabra criolla es 
la mejor y la que más se acerca a la leche humana". 
A la hora de hablar del futuro indicó que "nuestro desafío es revertir la situación de los países de 
América del Sur para dejar en el olvido la marginalidad del rubro caprino. Esto sólo se logra educando 
a los productores de leche y queso de cabra en lo que respecta a la sanidad de su ganado, higiene 
en la manipulación y elaboración de productos lácteos y en las políticas de estado que se involucren 
en el desarrollo del rubro prestando asesoría técnica y canalizando la comercialización del producto. 
Sólo de esta manera podemos cautivar el mercado como también ofreciendo productos de innovación 
de leche de cabra como son jabones, yogur, ricota, dulce, crema de leche, queso fundido y otros". 
 
Fuente: Adrián Alonso /  Diario de Cuyo 
 

 
Visite la página de la COPROFAM  

(Coordinadora de Organizaciones de Productores Familiares del MERCOSUR): www.coprofam.org 
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